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外教炮轰、元老担忧、邻国讥讽……

中中国国足足球球，，金金元元的的背背面面空空洞洞洞洞

本报记者 李志刚

北 京时 间 1 2 月 7 日凌晨，
2015加拿大女足世界杯分组抽
签仪式在渥太华举行，中国女足
最终与东道主加拿大队以及荷
兰队、新西兰队被分在了A组。
本届世界杯将于2015年6月6日
至7月5日在加拿大举行，6月6日
的揭幕战将在加拿大与中国女
足之间进行，比赛地点是埃德蒙
顿。此前，中国女足在世界杯上
的最好成绩是亚军，这一次的目
标则是“保证小组出线，争取越
走越远”。

本次女足世界杯扩军为24

支球队，共被分到了6个小组，每
组4支球队，根据规则，每个小组
的前两名和四支成绩最好的小
组第三名共16支球队将从小组
出线，晋级淘汰赛阶段。卫冕冠
军日本女足与三支此前没有过
世界杯经历的“菜鸟”级球队分
到了C组，形势一片大好；而前
世界冠军美国队所在的D组被
公认是“死亡之组”。中国队的

“签运”如何？女足核心李影认为
这是“上上签”，而出席了分组抽
签仪式的中国女足主教练郝伟
表现得很谨慎，他表示：“也不能
说是抽到了一个好签，要想出线
还是得靠实力说话。”

目前中国女足已经抵达巴
西，准备参加在那里举行的四国
邀请赛，郝伟已经从加拿大直接
飞往巴西，与球队会合。2015年1

月，深圳女足四国赛，中国队将
与世界杯对手加拿大交锋；2月
中国队将参加传统赛事阿尔加
夫杯；3月份中国女足会请澳大
利亚来打两场热身赛；5月份女
足开始世界杯集训，初步确定届
时会请一支欧美球队前来热身；
6月初直飞加拿大参加世界杯。

2015加拿大女足世界杯分组揭晓

中国女足揭幕战

对阵东道主

“大雪”节气已过，中国大部分地区已经进入寒冬，但足球界
呈现出一副热火朝天、大干快上的势头。在“校园足球新政”的鼓
舞下，被无视、冷落、嘲笑了许久的中国足球，一下子变得奇货可
居，赞助商们变得异常大方，各支队伍的投资者更是“不差钱”，挥
舞着支票满世界地求购大牌外援。可以想象，2015年的中超联赛，
伴随着各队不计成本地增加投入、媒体的热情鼓动、球迷一如既
往的痴情，肯定会热闹异常。但是，只是有钱，就足以让中国足球

“跑步进入”亚洲一流了吗？恐怕没有那么乐观。

外教炮轰：

他们不懂足球

最近一段时间，上海申花动
静不小，积极的一面是从气势上
看，这支队伍又找回了当年豪强
的底蕴，消极的是，球队前任主
帅巴蒂斯塔开始“放炮”了，他毫
不客气地抨击申花俱乐部的高
层，认为这些人“不懂足球”。

怎么样评价巴蒂斯塔的水
平？巴蒂斯塔本人认为自己完
成了俱乐部交给的任务，“俱乐
部要求我带队保级，我完成了，
而 且 还 在 足 协 杯 中 打 进 了 四
强，但最后等来了自己被解雇
的消息。”此前巴蒂斯塔曾经表
示，自己与部分申花球员一样，
都被俱乐部“欠薪”，这一次他
虽然被解雇，却拿到了全部薪
水，结果一回到阿根廷就开始
发泄内心的不满，“他们独裁、
外行、缺乏长远规划。我虽然被
雇用了，却没有做任何决定的
权力。”巴蒂斯塔认为中超的环
境“非常复杂”，“大家都是只顾
眼前，一些外籍球员到了中国，
也是只顾着挣钱，连基本的职
业精神都不要了。”

元老担忧：

应该制约外教

几天之前，广东足球界举办一次活动，邀
请到了原中国足协主席年维泗、原中国国家
队主帅戚务生等人到场，这些元老大半辈子
都从事足球工作，自然希望中国足球能够早
一点好起来，但在言谈之中，他们都谈到了自
己心中的隐忧。

年维泗认为，中国足协现在必须做出一个
稳定而持续的发展计划，“我们从上世纪90年代
到现在已经提过三次10年计划，但大都以某届
世界杯为目标，具体怎样推进，每年该怎样做，
都缺乏细节。这点如果不改变，很难有真正的
提升。”如今“校园足球”遍地开花，年维泗表示
自己很欣慰，但也提出自己的忧虑，“普及只是
第一步，怎么搞好普及与提高的关系，尤其是
创造提高的途径，是一件不容易的事情。”

戚务生则谈到，目前国足的根本问题是球
员能力达不到要求，最明显的表现是攻防转换
速度太慢，他还对各队过于依赖外援表示不满，
同时还担心如果各俱乐部都效仿恒大模式，会
让年轻的本土球员失去到国外踢球的动力，“恒
大模式是很特殊的，他们的投入和球员的收入
也是比较高的。但这样一来，我们的球员就没有
去国外踢球的动力和愿望。”至于外教的问题，
戚务生认为请来外教之后，要在合同等方面制
约其权力，“不能说外教带来一个教练班子，我
们却管不了。时间长了，外教的心里会起变化
的，很多外教是以‘不是钱多我是不会来你们这
里’的态度来中国的。”

邻国讥讽：

受困个人主义

韩国是中国的近邻，就足球而言，虽然中
国足球界多年来一直存在“恐韩症”，但韩国
足球界也有危机意识，他们最担心中国足球
一旦彻底摆脱“恐韩症”，韩国足球可能就会
被永远抛在身后，因此对于中国足球界的新
政策、新气象，韩国媒体格外关注。

韩国媒体曾撰文指出，中国将足球发展
计划提升到了中国梦的层次，但中国的足球
梦暂时似乎无法与其雄厚的国力相对称，其
足球水准在世界，甚至亚洲也无法得到认可，
提升中国足球水平已成为了中国体育人共同
的梦想。与此同时，中国也在大力发展包括足
球在内的体育产业，韩国媒体认为这可以有
效地刺激内需，带动经济增长。

虽然担心被中国足球赶超，但现在韩国
媒体还是持乐观态度，他们认为“中国人特有
的个人主义，薄弱的足球网络体系”，均使得
中国足球在短期内无法实现宏伟的蓝图。

本报记者 李志刚
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巴蒂斯塔前脚离开申花，
后脚就把申花及中国足球痛批
了一番。
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